



Sich mit einer Homepage der breiten Öffentlichkeit zu präsentieren ist heutzutage absolut wichtig.

Seit dem Jahr 2002 präsentiert sich der Kreuzbund Diözesanverband Mainz e.V. mit seiner Homepage www.kreuzbund-dv-mainz.de im World Wide Web für seine Mitglieder, aber auch um externen Nutzern unsere Arbeit näher zu bringen. Dass die Seite genutzt wird, zeigen die monatlich 15-20.000 Zugriffe auf unsere Homepage.

Diese Internetseite wurde von mir analog des damaligen Internetauftrittes des Bundesverbandes aufgebaut und bis heute gepflegt. - Unser Diözesanverband hat sich nunmehr entschlossen, die Homepage dem moderneren Aussehen des derzeitigen Auftritts des Bundesverbandes anzugleichen und hierzu einen Web-Designer mit der Gestaltung der neuen Website mit der Online-Software CANTAO beauftragt. Der Auftritt wird hierdurch zeitgemäßer und passt sich den Endgeräten (z.B. Handy, Tablet...) an.

Man benötigt zukünftig kein gesondertes Programm um mit CANTAO zu arbeiten. Es reicht ein moderner Browser (Firefox, Edge....) mit dem man weltweit die neue Homepage bearbeiten kann. Man braucht lediglich die Zugangsdaten.

Die wesentliche Arbeit des Webmasters besteht in der Pflege der Website, da der Aufbau bereits durch den Web-Designer erfolgte. Er steht im Übrigen immer für Rückfragen zur Verfügung und wird eine Beschulung aller an einer Tätigkeit Interessierter durchführen.

Für die Pflege der Homepage braucht man **keine speziellen Programmierkenntnisse**. Die Darstellung des Programms ähnelt bekannten Textverarbeitungsprogrammen wie Microsoft Word oder OpenOffice. Texte können zudem in die Software hinein kopiert werden.

Der Webmaster solle alle erforderlichen Veränderungen mit den angelieferten Daten an der bestehenden Homepage vornehmen und die Seite immer aktuell halten. Hierzu hält sich der Arbeitsaufwand in Grenzen, da Veränderungen nur punktuell durchgeführt werden müssen. Außerdem können sogenannte Redakteure eingesetzt werden, die ein Teil der Aufgaben ausfüllen können. Auch diese werden beschult.

Ich werde mich aus der Arbeit des Webmasters mit der Schaltung der neuen Homepage zurückziehen. Interessierte an einer Fortführung dieser interessanten Tätigkeit sollten sich baldmöglichst bei unserer Geschäftsstelle (geschaeftsstelle@kreuzbund-dv-mainz.de) melden. Gerne bin ich bereit weitere Auskünfte zu geben.

Mir hat die Tätigkeit viel Spaß gemacht, zudem war ich aus dieser Arbeit heraus immer bestens über alles Aktuelle in unserem Diözesanverband informiert.

Nur Mut, bekanntlich wächst man mit den Aufgaben. Ich hatte zu Beginn der Tätigkeit als Webmaster auch keine speziellen Fachkenntnisse. Hilfreich wird auf jeden Fall die Beschulung durch den Webdesigner sein. Bei Interesse meldet Euch schon jetzt an!

Euer Hartmut Zielke (E-Mail: info@kreuzbund-dv-mainz.de, Tel. 06743 6455)